

UNE DECLARATION PERSONNELLE

Au départ, j'ai parlé de la fierté que j'éprouvais personnellement et de mon engagement à la cause de l'unité nationale. Comme j'ai déjà fait l'expérience d'une crise d'identité dans ma vie, je n'ai aucun désir de répéter l'expérience. Le Canada tout entier est maintenant ma patrie et personne ne peut demander davantage. J'en suis venu à réaliser que des circonstances diverses, dont certaines étaient dues à des forces extérieures, ont réuni sur notre moitié du continent nord-américain un alliage unique de facteurs qui permettent aux Canadiens de mieux vivre. Non pas par rapport à d'autres peuples dans d'autres pays, bien que la plupart nous envie notre sort, mais en ce sens que tous ces facteurs, du climat aux richesses naturelles, de la beauté des paysages et des vastes espaces à des cités propres et civilisées et aux petites villes et villages confortables et paisibles, d'un passé dont nous pouvons être fiers et de la richesse de nos peuples autochtones à la fusion stimulante des races et des cultures que nous connaissons actuellement - tous ces facteurs et beaucoup d'autres encore ont façonné les aspirations particulières d'un peuple unique - le peuple canadien - et ont contribué, souvent sans notre apport, à ajouter du bonheur dans nos vies, des récompenses pour nos efforts et un espoir illimité dans nos avenir, individuels et collectifs.

Nous sommes véritablement le pays privilégié de la terre. Je ne doute pas que nous le resterons.